



**« Mais vous, ne vous faites pas appeler "Maître". En effet, vous n'avez qu'un seul Maître, le Christ et vous êtes tous frères. Le plus grand parmi vous sera votre serviteur. »**

*Tous ceux qui composent la famille de Dieu ont le même prix pour Lui.  
Tous frères, nous sommes appelés à nous montrer attentifs les uns aux autres, dans le service et la simplicité.*

## Lire l'évangile avec les enfants

Dimanche 5 novembre 2023

### Évangile de Jésus Christ selon saint Mathieu (Mt 23, 1-12)

En ce temps-là, Jésus s'adressa aux foules et à ses disciples, et il déclara : « Les scribes et les pharisiens enseignent dans la chaire de Moïse. Donc, tout ce qu'ils peuvent vous dire, faites-le et observez-le. Mais n'agissez pas d'après leurs actes, car ils disent et ne font pas. Ils attachent de pesants fardeaux, difficiles à porter, et ils en chargent les épaules des gens ; mais eux-mêmes ne veulent pas les remuer du doigt. Toutes leurs actions, ils les font pour être remarqués des gens : ils élargissent leurs phylactères et rallongent leurs franges ; ils aiment les places d'honneur dans les dîners, les sièges d'honneur dans les synagogues et les salutations sur les places publiques ; ils aiment recevoir des gens le titre de Rabbi. Pour vous, ne vous faites pas donner le titre de Rabbi, car vous n'avez qu'un seul maître pour vous enseigner, et vous êtes tous frères. Ne donnez à personne sur terre le nom de père, car vous n'avez qu'un seul Père, celui qui est aux cieux. Ne vous faites pas non plus donner le titre de maîtres, car vous n'avez qu'un seul maître, le Christ. **Le plus grand parmi vous sera votre serviteur.** Qui s'élèvera sera abaissé, qui s'abaissera sera élevé. »

Les scribes (ou docteurs de la loi) sont les savants chargés d'interpréter la Torah et de la transmettre. Ils enseignent la loi de Moïse (écrite) et la tradition des anciens (orales) et sont chargés de recopier la Torah. Torah, en hébreu signifie « enseignement », c'est le livre sacré de la religion juive. Il a été transmis par Moïse.

Les pharisiens étaient des hommes très pieux ils avaient un grand désir d'obéir à la loi de Moïse. Ils craignent le contact avec tous ceux qui ne peuvent ou ne veulent vivre comme eux.

La chaire de Moïse était le siège mobile d'où le scribe interprétait la Loi.

Les phylactères : Dans le judaïsme, c'est une petite boîte renfermant des morceaux de parchemin sur lesquels sont inscrits des versets de la Torah. Les juifs pratiquants attachent ce phylactère à leur bras gauche (symbole du cœur) et sur le front (symbole de l'esprit) pendant la prière du matin.

Les franges (ou **tsitsit**) sont portées par les hommes au coin de leur vêtement pour rappeler la présence divine.

### Ce que je découvre...

Ce que Jésus remet en cause, ce sont les actes des scribes et pharisiens. Ils savent dire aux autres ce qu'il faut faire mais ils oublient eux-mêmes d'agir selon la volonté de Dieu. Ils demandent aux autres de se convertir mais ne se convertissent pas eux-mêmes. Ils voient la paille dans l'œil du voisin mais ne voient pas la poutre dans leurs yeux. (Se convertir, c'est changer de vie). En bref, ce ne sont pas des exemples !

Les scribes et les pharisiens agissent. Ils ne font pas rien ! Mais leurs actions sont faites pour être vues, afin que l'on puisse les admirer et dire du bien d'eux, afin aussi qu'ils se sentent importants, considérés. Ils ont besoin d'être valorisés aux yeux des autres.

La foule et les disciples sont invités à ne pas suivre leur exemple, et à reconnaître un seul Père, celui qui est aux cieux, un seul maître, le Christ ; invités à être grands par le service des autres, par le service du frère.

### Ce que je vis...

*Est-ce qu'il m'arrive de rendre service ? Est-ce que je le fais spontanément ou parce qu'on me le demande ?*

*Qu'est-ce que je ressens alors ? ...*

*Qu'est-ce que je me vois faire de beau, de bon, de bien pour les autres ? Quelles attitudes cela demandera de ma part ?...*

*Je demande au Seigneur de connaître et de suivre sa volonté :*



Pour prier...

*Ouvre mes oreilles et mon cœur à Ta Parole. Rends-moi attentif à ceux qui m'entourent. Mets sur mes lèvres des paroles qui font vivre et qui donnent de la joie.*

*Ouvre mes mains pour qu'elles sachent donner et servir. Sois avec moi Seigneur, ainsi je serai grand par le service des autres, le service du frère.*